

vechaba la ocasión no lograría darse á conocer y sus *grandiosos* proyectos administrativos quedarían *inéditos*. No obstante, sabe doblar la cerviz y lo demás es lo de menos.

Suerte que tiene á sus órdenes una persona périta con más conocimientos que un ministro de Hacienda, capaz de sacar á flote todo proyecto por *intrincado* que sea; se le conceptúa con sobradas facultades para *desempeñar* cualquier cargo administrativo por dificultades que ofrezca, por ejemplo la secretaria de la *Almendra*. Como se vé, todos los organismos políticos del distrito funcionan con admirable irregularidad, debido á la falta de previsión y más que nada tal vez al orgullo, por desoir los consejos de los que militando en el mismo partido, trataban buenamente de imprimir nuevo derrotero á la marcha del mismo, más en armonía con las progresivas ideas modernas.

No fuimos atendidos y el tiempo con su inflexible lógica nos dá la razón. El daño es irremediable, un distrito que agoniza, dos partidos muertos por la monarquía, y el verdugo vuestro informal proceder.

En medio de tanta obscuridad se divisan los destellos de una potente luz que alumbra nuestro camino: es el brillo del programa democrático que ha quedado incólume.

## LO DEL REGISTRO FISCAL

Como sea que no hemos merecido la atención de ser atendidos por el señor Alcalde, mandándonos una demostración de los gastos ocasionados para la confección del Registro Fiscal, á fin de desvirtuar las acusaciones que se hacen contra el Ayuntamiento y su mala administración, con motivo de la excesiva cuota que se ha impuesto á los propietarios, tenemos la satisfacción de publicar el adjunto balance que es uno de los muchos que hemos recibido.

Hemos escogido el presente porque es el que se halla hecho con más amplitud y por lo tanto es el más favorable para el Municipio.

\* \* \*

**Resumen aproximado y casi máximo de los gastos que puede haber originado la confección del Registro Fiscal de edificios y solares de este término.**

### PERSONAL

Un encargado Jefe de los trabajos para la confección to-

tal del servicio, durante el plazo de 6 meses y á razón de 250 pesetas mensuales . . .	1500 <sup>6</sup>
Dos auxiliares ó subalternos del primero en igual período de tiempo y á razón de 150 pesetas mensuales . . .	1800 <sup>6</sup>
Gratificación de un Alguacil ó empleado del Ayuntamiento, en representación de éste, y para auxiliar diversas gestiones y trabajos, en igual lapso de tiempo y á razón de 75 pesetas mensuales . . .	450 <sup>6</sup>

### MATERIAL

1750 Relaciones jurados (ú originales) á 60 pesetas millar (fijo) . . . . .	105 <sup>6</sup>
3500 Hojas (ó copias) para el Registro á 60 id., id., id. . .	210 <sup>6</sup>
50 Pliegos para el duplicado Índice alfabético á 6 céntimos uno . . . . .	3 <sup>6</sup>
50 carpetas (ó pliegos) relaciones por calles, plazas, barrios, caserios, etc., á 6 céntimos una . . . . .	3 <sup>6</sup>
2000 Recibos de entrega á los propietarios de sus respectivos relaciones jurados, á 10 pesetas millar . . . . .	20 <sup>6</sup>
50 Pliegos confección de repartos para cubrir los gastos del «Registro Fiscal», á 6 céntimos uno. . . . .	3 <sup>6</sup>
2000 Recibas talonarios para el cobro anterior individual Bandos, edictos y otros impresos de limitado número y relativo valor. . . . .	10 <sup>6</sup>
Otros pequeños gastos impre- vistos . . . . .	24 <sup>6</sup> 50
Por el 10. <sup>o</sup> aproximado del número de relaciones jurados (originales), y hojas del Registro (ó copias) posibles de inutilidad por errores, y demás, (sobre 315 ptas.) . . .	31 <sup>6</sup> 50

*Total de gastos aproximadamente equitativo y suficientes á cubrir los repetidos servicios . . .*

6 meses de trabajo á 25 días cada uno (deducidos festivos) forman un total de 150 por persona, y que multiplicados aquellos por las tres personas de que se hace mérito, para la confección de los trabajos ascienden á un total de 450 días.

Deduciendo de todo ello el trabajo y siendo el total de hojas de edificios y solares en número aproximado de 5100 (una original y dos copias por cada uno), corresponden diariamente por persona de 11 á 12 hojas con sus anexos y relativos trabajos de encarpentamiento, índices y demás de limi-

tada importancia con relación á la práctica y formas de llevarse á cabo el servicio.

De los datos que anteceden se desprende que la cantidad presupuestada por el Ayuntamiento de 8,500 pesetas con relación á la presentada por el adjunto balance, resulta un sobrante de 4,300 pesetas cuya cantidad es lógico que conozcamos de que manera se ha invertido para hacer los correspondientes comentarios favorables ó adversos al Ayuntamiento según su inversión.

## Sesión del Ayuntamiento

El viernes por la tarde tuvo sesión el Ayuntamiento empezando á las ocho y cuarto.

Presidió el acto el alcalde Sr. Estrada, asistiendo los concejales señores Cunillera, Barnet, Estrany, Massana, Xiol, Sarroca y Martínez.

Después de leída el acta de la sesión anterior por el Sr. Secretario quedó aprobada por unanimidad.

Luego se leyó una circular del gobernador interino Sr. Sostres, ordenando la inspección de los contadores de gas; y un oficio dando las gracias á la comisión de los voluntarios Catalanes por su asistencia en el entierro del veterano Bassó.

Acto seguido el concejal Sr. Xiol presentó un recurso firmado por él y por los Sres. Estrany y Massana, en el cual se pedía que en virtud de unas reales órdenes se diese posesión del cargo de concejal al Sr. Montañá.

Apoyó dicha proposición el Sr. Estrany, originándose un debate algo violento entre éste y el Sr. Estrada, debido á la mala costumbre que tiene este último de interrumpir los asuntos que no son de su agrado.

Luego el Sr. Estrany pidió se solicitara al Sr. Blanxart, el agua para el riego público, acordándose que la comisión de Fomento hiciese las gestiones convenientes, presupuestándose la cantidad de 50 pesetas por gastos.

No habiendo más asuntos que tratar, el Presidente levantó la sesión á las 9 menos cuarto.

## COMARCALES

**LA GARRIGA.**—Descubierto por el teniente de la guardia Civil de Tarrasa, ha sido detenido en esta población un contrabandista que llevaba una caja de embalar pianos llena de tabacos.

—Sería necesario que el Ayuntamiento se cuidara un poco más de la urbanización y embellecimiento de nuestra Villa, ya que ha acordado crear una brigada compuesta de un solo peon.